
 

 
 

機電工程署七十周年典禮 

機電工程署署長薛永恒先生致辭 

 
陳司長、黃偉綸局長、黃錦星局長、陳帆局長、韓志強秘書長、各位

來賓、各位同事： 

感謝司長剛才對我們的勉勵和肯定，亦多謝各位嘉賓在百忙中抽空出

席今天機電工程署七十周年典禮。 

首先，我要衷心感謝七十年來為機電署發展作出過貢獻的前輩好友，

是你們多年來默默耕耘、無私付出，為我們奠下良好的基石，令我們

走得更穩、走得更遠。 除此之外，我們十分感恩，在這條漫長的發展

路上，遇到很多很多支持和愛護我們的「同行者」，包括各個政策局、

議會、客戶部門、機電業界和各專業團體等等，各位與我們同行並肩，

你們對機電署的信賴、期望和關愛，都令我們不敢怠慢，是我們不斷

努力求進的原動力，請讓我再一次向大家致以衷心的感謝。 

任何一個機構要在急速變化的環境中不斷成長，就必須因應社會的變

化早作準備，洞悉先機，為社會創造價值。 香港從七十年代開始高速

發展，時至今日，很多機電設施已陪伴了我們三四十年，難免會產生

一些小毛病，加上科技急速發展，舊有設施的功能同埋能效相比今天

都比較遜色，因此我們一直積極推動優化機電設施，以提升安全表現

及能源效益。以升降機為例，我們喺 2011年開始，向社會推廣升降機

優化工程，並首先為政府物業的升降機進行優化，以起示範作用。最

近，我們在政策局的支持下，正同市建局全力籌劃由政府資助業主進

行升降機優化工程的計劃，多方位地提升舊式升降機安全。我期望未

來嘅時間，能夠繼續得到各位同行伙伴的支持，一同迎接落實優化機

電設施時要面對的種種挑戰。 



 

 
 

芳林新葉催陳葉，我們深明為機電業不斷培育人才的重要性。自五十

年代起，我們已經開展學徒訓練計劃，至今已經培育超過六千名專業

工程師和技術員。近年市場對機電人才需求十分殷切，我們聯同業界

成立「香港機電業推廣工作小組」，提升機電業的形象，為行業吸引更

多新血。自小組成立至今，全港機電學徒人數已增加四成。 我承諾機

電署一定會和各位業界的朋友繼續同行，為機電業打造更專業、更創

新、更美好的未來 

提到創新，創新科技是香港未來發展的關鍵。我們在創新科技這個領

域亦踏出了新的一步，除了在部門增設創新辦公室，專工、專責推動

創新科技外，亦成立了網上協作平台「E&M InnoPortal」推動機電創

新科技的研究和應用。我們亦舉辦了首屆創新科技挑戰賽，以新思維

營造部門內部發揮創意的氛圍，進一步提升團隊為客戶部門提供創新

方案的能力。我們亦著手與粵港澳大灣區的創科機構加強交流和協作，

除咗借此契機學習吸收各種創新技術之外，亦希望發揮｢創科促成者｣

的角色，為香港成為國際創新科技中心出一分力。 

機電署七十年來陪伴香港成長，為社會用心服務。在此，我們衷心感

謝各位「同行者」一直以來對我們的信賴和支持。我們承諾在未來的

路上，以新思維、新科技，推動香港成為一個低碳智慧城市，支持創

新發展，與大家一起為市民同心共創更美好的明天。多謝！ 

2018年 9月 26日 


